

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume VI.

15 Aout, 1895,

Numéro 12

---

---

## BULLETIN

---

Salem 8 août 1895.

\* \* Nouvelles diverses.—Le 11 juillet la Chambre des députés d'Italie a voté une motion déclarant que le 20 septembre sera un jour férié ou un jour de fête nationale ; cette motion a été présentée par le député Vischi et elle a été votée au scrutin secret par 204 contre 62. Le 20 septembre est l'anniversaire de l'entrée à Rome des troupes du roi d'Italie. De là date l'établissement du régime nouveau qui a fait de Rome la capitale de l'Italie et du Pape un prisonnier.—Le gouvernement fédéral a répondu à la réplique faite par le gouvernement du Manitoba à l'arrêté en conseil relatif aux écoles séparées et connu sous le nom de *remedial order*. Cette réponse a été transmise au gouvernement du Manitoba qui doit l'examiner et déclarer quelle ligne de conduite il entend tenir. Si l'on en juge par les explosions de fanatisme qui éclatent de toutes parts, les épreuves des catholiques du Manitoba ne sont pas terminées.—M. Augustus W. Harvey, membre du cabinet White-way à Terre-neuve, a donné sa démission. Il est l'un des directeurs de la Banque Union, et il a été arrêté dernièrement en même temps que les autres directeurs. Ils sont tous accusés de fraudes dans la conduite des affaires de la banque. L'arrestation de M. Harvey est la cause de sa démission.—M. Daly a été nommé de nouveau lieutenant-gouverneur de la Nouvelle-Ecosse pour un autre terme, c'est-à-dire pour sept ans. Son premier terme expirait le premier juillet.—Le choléra sévit au Japon et dans quelques parties de la Russie. Au Japon, à la date du 17 juillet, il avait déjà fait 2891 victimes.—Les orangistes du Canada, réunis en convention à Halifax, Nouvelle-Ecosse, ont adopté une résolution condamnant les *écoles séparées* et désapprouvant l'arrêté en conseil du gouvernement fédéral. Cette résolution a été votée à une immense majorité. Ces fanatiques ont réélu le contrôleur des douanes, M. Clarke Wallace, comme grand-maître de l'ordre.—A Madagascar les français sont toujours victorieux. Malheureusement la maladie fait de grands ravages parmi eux. Le gouvernement est obligé d'envoyer de nouvelles troupes dans l'île pour remplacer les soldats malades qui retournent en France.—Le général Herbert, commandant des milices canadiennes, a donné sa démission. Le général Herbert n'était pas populaire en certains *endroits*, ce qui était probablement dû en partie à sa qualité de catholique.—M. Josiah Wood, député fédéral de Westmoreland, Nouveau-Brunswick, a été nommé sénateur. Il remplace M. Kenney F. Burns, décédé. Le nouveau sénateur est âgé de 52 ans.—Les allemands jubilent de ce temps-ci. Ils célèbrent avec